

COSITAS SUELTAS

Por Carlos Robreño

HOY se cumplen sesenta años de la cafda en los campos de San Pedro, durante una insignificante escaramuza, modesto pedestal para su indiscutible grandeza, de aquel rayo de la guerra que se llamó Antonio Maceo, el Titán de Bronce de nuestras luchas libertarias.

Cuando los heroicos esfuerzos realizados por otros patriotas en distintos momentos habian fracasado y se consideraba inútil suicidio otro nuevo intento, la palabra magica de Marti logró el milagro de avivar la llama de aquel rescolao patriotico y fue Maceo, uno de los grandes capitanes de la decada gloriosa, quien respondió (presente! en el dramático minuto.

La chispa surgida en la provincia oriental fué considerada sin importancia en los iniciales instantes por las autoridades gubernamentales, mas desembarcos posteriores llevaron la certeza al ánimo de todos de que la Revolución estaba otra vez en marcha. Partiendo del Baraguá nistórico suplimizado por el gesto viril, inician su bélico peregrinar los soldados de la Libertad que pronto han de llevar la guerra a todos los ámbitos de la Isia para dar cima a la nomérica campaña de la Invasión. Y cuando en la tarde triste de San Pedro" se desploma para no levantarse más aquel cuerpo gigantesco, la obra está consumada y su sangre generosa sirve para regar con mayores energias el árbol del patriotismo cubano que poco tiempo más tarde ha de brindar el palpitante follaje de la victoria.

Hoy, al conmemorarse un año más de su muerte, los cubanos al evocar su memoria sentiremos que nos viene a los labios como una oración los versos sencillos que un dia fueron motivo de una tonada popular:

"Si Maceo volviera a vivir

y a su patria infeliz contemplara ... "

XXX

Para los próximos dias se anúncia el debut de un circo ecuestre más: el de los Loyals Repensky.

Este conjunto presentará la novedad, según sus empresarios, de trabaja: con tres pistas a la vez. Sin embargo, nosotros creemos que ello no constituye algo nunca visto por estas latitudes.

¡Apenas si conocemos acróbatas que hacen maromas en tres pistas a un mismo tiempo! La gubernamental, la oposicionista electoral y la insurreccionalista.

x x x

Antes de anoche concurrió al Stadium del Cerro, donde se efectuaba un desafío más entre Habana y Almendares, el célebre Bing Crosby, famoso cancionero.

Esa noche actuaba Atán como umpire detrás del home y Bing Crosby se retiró del parque beisbolero al finalizar el quinto inning. Parece que al cancionero no le gustó cómo cantaba el "chino" Atán las bolas y los strikes.

x x x

Ayer por la tarde presenciamos como unos colegiales, a la puerta de su escuela, retozaban alegremente hasta que la aparición de un vigilante de posta los hizo entrar en el plantel, poniéndose a buen recaudo bajo la mirada tutelar de la joven maestra.

Y así quedamos convencidos de que los muchachos pudieron encontrar apropiado refugio en la maestra.